



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx







Fecha 22-ABR-2018

Página

10

Sección Politica

El pacto nos consolida como socios prioritarios de ese bloque, asegura el Presidente

Anuncia Peña acuerdo en principio para renovar el TLC con la Unión Europea

■ La cancillería y Economía informan que así profundizan los beneficios del comercio entre las partes

ROSA ELVIRA VARGAS

Enviada

HANNOVER, ALEMANIA.

Desde ésta, la capital del estado alemán de Baja Sajonia, el presidente Enrique Peña Nieto anunció haber alcanzado un acuerdo "en principio" en la renegociación del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM).

Para Peña Nieto, la modernización de ese acuerdo comercial "amplía nuestros mercados y nos consolida como socios prioritarios de uno de los bloques económicos más relevantes del mundo".

Vía su cuenta de Twitter, el mandatario expresó: "He sido informado por el secretario de Economía, @ildefonsogv que el día de hoy [sábado], en Bruselas, llegamos a un acuerdo en principio en la negociación del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México".

Por su lado, las secretarías de Relaciones Exteriores y de Economía confirmaron la conclusión exitosa de las negociaciones de un nuevo acuerdo global con la Unión Europea, que incluye aspectos políticos, económicos y de cooperación "que permitirán fortalecer el diálogo político, incrementar los flujos comerciales y de inversión, así como elevar" la colaboración técnica y científica para beneficio de ambas sociedades.

En un comunicado informaron que el nuevo tratado profundiza los beneficios del comercio entre ambas partes, particularmente en el sector agroalimentario, donde se eliminarán los aranceles a productos mexicanos como jugo de naranja, atún, miel, jarabe de agave, la ovoalbúmina, frutas y vegetales.

Ampliación de comercio de servicios

Adicionalmente, se logró proteger los productos sensibles, como manzanas, duraznos y lácteos. Estas acciones representarán beneficios para los consumidores, a la vez que promoverán la diversificación de exportaciones nacionales, puntualizaron las dos dependencias.

Agregaron que también se amplía el comercio de servicios, al incorporar telecomunicacio-

nes y la entrada temporal de personas y servicios relacionados con la economía digital. De igual manera, señalaron que se refuerzan las disposiciones para la protección de las inversiones y se crea un moderno mecanismo de solución de controversias.

Al igual que en 1997, cuando se concluyó el primer convenio, indicaron que México y la Unión Europea escriben una nueva página en su historia con el acuerdo más avanzado en su tipo, el cual permitirá a los dos desempeñarse

como actores globales en beneficio de sus sociedades.

Recordaron que desde un año antes de la entrada en vigor del TLCUEM (1999), el comercio bilateral se ha cuadruplicado. El bloque europeo contribuye con 38 por ciento de la inversión extranjera directa que recibe México, "con flujos que rebasan los 184 mil 636 millones de dólares" entre 1999 y 2017.

Con la conclusión de este nuevo acuerdo, México y la Unión Europea envían un fuerte

mensaje al mundo sobre la importancia de mantener los mercados abiertos, trabajar conjuntamente por la vía multilateral para enfrentar desafíos globales y cooperar en beneficio de las causas de la humanidad, enfatizaron.

Para la administración de Peña Nieto, poner al día el acuerdo comercial con la Unión Europea –suscrito en marzo de 2000 en Lisboa por el entonces presidente Ernesto Zedillo— se había convertido en una prioridad, no sólo para la política de diversifi-

cación de mercados, sino como alternativa importante frente al complejo proceso de renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Originalmente denominado Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación, fue considerado en su momento como un ejemplo de la globalización y el primero en su tipo en ser firmado por la Unión Europea con un país de América Latina.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-ABR-2018

Página _____ Sección Actor

Peña Nieto, invitado de honor a Feria Industrial de Hannover

 El Presidente arranca gira por Alemania, Países Bajos y España

FRANCISCO RESENDIZ Enviado -francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

Hannover, Alemania.- El presidente Enrique Peña Nieto arranca hoy una gira de cinco días por Alemania, Países Bajos y España con miras a fortalecer el diálogo económico, político y social con estas na-

ciones europeas.

Este domingo, el Presidente se encontrará con la canciller alemana, Angela Merkel, en el marco de la inauguración de la Feria Industrial de Hannover, la más importante de su tipo en el mundo, y en la cual México es invitado de honor.

La tarde de ayer Peña Nieto, acompañado de la primera dama, Angélica Rivera: el titular de la Cancillería, Luis Videgaray, y el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, arribó a bordo del avión presidencial José María Morelos v Pavón al Aeropuerto Internacional de Hannover y tuvo actividades privadas.

De acuerdo con la agenda oficial, el Presidente participará en la inauguración de la Feria Industrial de Hannover junto a la canciller Merkel. La Presidencia de la República aseguró que México es el primer país de América Latina en ser invitado a este evento.

En la inauguración participarán, según información de Los Pinos, los gobernadores de Aguascalientes, Colima, Durango, Estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí y Zacatecas.

En esta ceremonia, que se llevará a cabo por la noche, participarán 75 personas que conformarán la comitiva mexicana y contará con 150 participantes de nuestro país. Al concluir. Merkel ofrecerá una cena en honor del Presidente y su esposa.

Destaca EPN beneficios de acuerdo alcanzado con la Unión Europea

El presidente Enrique Peña Nieto informó que México ha alcanzó un acuerdo con el bloque de naciones que integran la Unión Europea en la negociación del Tratado de Libre Comercio entre ambas partes.

En el marco de su primer día de estancia en Alemania --donde inició una gira de cinco días por tres naciones de Europa-, el mandatario aseguró que la modernización de este mecanismo amplia los mercados de México y lo consolida socio de uno de los bloques económicos más importantes del mundo.

A través de Twitter, el Jefe del Elecutivo federal detalló que fue informado por el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, "que el día de hoy, en Bruselas, llegamos a un acuerdo en principio en la negociación del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México #TLCUEM".

En otro mensaje, describió: "La modernización de este instrumento amplia nuestros mercados y nos consolida como socios prioritarios de uno de los bloques económicos más relevantes del mundo #TLCUEM". Francisco Reséndiz

PERSONAS conforman la comitiva mexicana, entre ellas, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y el canciller Luis Videgaray.

Para mañana el Jefe del Ejecutivo federal, acompañado por Merkel, inaugurará el Pabellón de México en la Feria Industrial y atestiguarán la firma de documentos de colaboración en materia de transportación aérea, infraestructura digital, educación dual superior, políticas digitales e infraestructura de calidad.

Tras recorrer el pabellón de México, la canciller y Peña Nieto ofrecerán un mensaje a los medios para después inaugurar la Cumbre de Negocios México-Alemania. Posteriormente, el Presidente se reunirá con

directivos de la empresa automotriz alemana Volkswagen.

Por la noche viajará a Ámsterdam para realizar una visita oficial a Holanda. La mañana del martes 24 de abril, el Presidente se trasladará a La Hava, a una hora de distancia, donde se reunirá con la Confederación Patronal Neerlandesa y al concluir visitará el Palacio de Noordeinde, donde se reunirá con el rey Willem Alexander v la reina Máxima.

Tras su encuentro con los monarcas holandeses, el mandatario se reunirá con Ben Van Beurden, CEO de la empresa Shell y después se verá con el primer ministro holandés, Mark Rutte, para atestiguar la firma de documentos de colaboración en materia de servicios aéreos y cooperación internacional.

Por la noche, el presidente Peña Nieto asistirá a una cena que ofrecen en su honor los reyes de Holanda para después viajar a Madrid, donde realizará una Visita de Trabajo a España el 25 de abril, en la que se encontrará con el presidente del gobierno español, Mariano Rajoy.

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





22-ABR-2018 **Fecha**

Página _

Sección Arth

Unidos en defensa de la soberanía"

- Esfuerzos en conjunto, incluso con diferencias: Navarrete Prida
- Marina y Ejército son fortaleza del país, dice el funcionario

RICARDO MOYA

-politica@eluniversal.com.mx

A pesar de las diferencias en tiempos electorales, ante los embates del exterior, los mexicanos estaremos unidos en defensa de la dignidad y soberanía nacional, aseguró el secretario de Gobernación. Alfonso Navarrete Prida.

En la ceremonia de conmemoración del 104 aniversario de la gesta heroica del 21 de abril de 1914 en Veracruz, el funcionario destacó que "el presidente Enrique Peña Nieto dijo, con gran estatura hace apenas unos días, que los mexicanos podemos tener diferencias entre nosotros y sobre todo en tiempos de elecciones, pero estaremos siempre unidos en la defensa de la dignidad y la soberanía de nuestro país". aseguró.

Sobre todo en situaciones complejas, "como las que hemos vivido en los últimos días, las expresiones firmes y directas del presidente Enrique Peña no dejan lugar a duda ni especulaciones, como tampoco lo dejan las muestras de adhesión que ha recibido de los diversos sectores de la sociedad que ante nuevos embates responden con fuerza y sin titubeo", destacó.

Navarrete Prida subrayó que el mocráticas", afirmó Navarrete. Ejército, la Marina y la Fuerza Aérea, son fortaleza del país. Son instituciones surgidas de un movimiento social, "impregnadas de un inconmensurable amor a México v a los mexicanos", y con esa premisa, resaltó a quienes han arriesgado su vida y la perdieron al defender a la nación.

"Los tiempos y circunstancias actuales nos convocan a seguir en unidad, a fortalecer nuestras instituciones, a consolidar nuestra democracia.

"Servir a México es parte fundamental de la educación naval, que tiene como base la ética v el respeto a los derechos humanos en el país"

VIDAL FRANCISCO SOBERÓN

Secretario de Marina

a presentar, aun con nuestras diferencias, un solo frente de cara a las amenazas ante las nuevas formas de agresión, honremos a quienes dieron su vida para hacer de México un país fuerte, resolviendo nuestros diferendos por la vía de las instituciones de-

A la ceremonia, en la que juraron handera los cadetes de la generación 2022, asistieron los secretarios de la Defensa Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos Zepeda; y de Marina. Vidal Francisco Soberón Sanz: el comisionado Nacional de Seguridad (CNS), Renato Sales Heredia, y el gobernador del estado de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, así como representantes de los poderes Judicial y Legislativo local.

Soberón Sanz dijo que "servir a México es parte fundamental de la educación naval, que tiene como base la

ética y el respeto a los derechos humanos en el país, toda vez que la carrera de las armas en nuestros días se sustenta en la fuera del saber, en la fuerza de la razón, en la fuerza que se desprende de la confianza que nos otorga nuestro pueblo".

Agradeció el compromiso y lealtad de los 155 cadetes que rindieron protesta, que, dijo, no dudan en trabajar por el bien común, así como a sus familias, que representan el origen de la fortaleza moral de los jóvenes. •

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-ABR-2018

Página .

4

Sección -

Politica

■ Pide resolverlas "por la vía de las instituciones democráticas"

Llama Navarrete a hacer un solo frente pese a diferencias

EIRINET GÓMEZ

Corresponsal

XALAPA, VER.

El secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, hizo un llamado a la unidad nacional y a fortalecer las instituciones, "a consolidar nuestra democracia, a presentar, aun con nuestras diferencias, un solo frente de cara a las amenazas y nuevas formas de agresión".

En su mensaje durante la ceremonia por el 104 aniversario de la gesta heroica del 21 de abril de 1914 en esta ciudad y la jura de bandera de los alumnos de la Heroica Escuela Naval de Veracruz, el ex secretario del Trabajo convocó a honrar "a quienes dieron su vida para hacer de México un país fuerte, resolviendo nuestras diferencias por la vía de las instituciones democráticas".

Navarrete Prida agradeció a

las fuerzas armadas las tareas que realizan y recordó que han sido evaluadas como una de las instituciones que más confianza inspira entre los mexicanos.

Navarrete Prida, quien acudió

a la ceremonia en representación del presidente de México, Enrique Peña Nieto, quien se encuentra fuera del país, parafraseó las palabras del propio mandatario: "Los mexicanos podremos tener diferencias, pero siempre estaremos juntos en la defensa y unidad de nuestro país".

Vidal Francisco Soberón Sanz, secretario de Marina, hizo también un llamado a la unidad nacional y recordó que el hecho que se celebró ayer constituyó "una clara muestra de unidad nacional, donde la solidaridad del pueblo veracruzano, soldados y jóvenes cadetes, hermanados por una sola

causa, escribieron con su propia sangre un heroico episodio de la vida nacional, una página de

la historia de México, una enseñanza de claras dimensiones.

"Los actos que rememoramos son un ejemplo de la heroicidad popular, de la valentía de mujeres y hombres; sin embargo, al entender nuestro pasado reconocemos que lo mejor para impedir la desunión social y reconciliar nuestra diferencias es mediante el diálogo constructivo."

Soberón Sánz exhortó a los cadetes de la Heroica Escuela Naval de Veracruz, que ayer juraron bandera, a convertirse en los líderes navales que el país requiere para enfrentar los retos de su tiempo, "que la honestidad, legalidad, honradez, responsabilidad y solidaridad guíen su actuar en cada una de sus travesías".







Fecha 22-ABR-2018

Página _

Sección Nacional

VII LEGISLATURA

Con un pie en el cierre

El Senado de la República anunció que realizará una Sesión Solemne con motivo del cierre de los trabajos ordinarios de la LXII y LXIII Legislaturas. En esta Sesión, los

presidentes de la Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva presentarán los informes de actividades.

eLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VI LEGISLATURA



Fecha 22-ABR-2018

Página _

Sección With Ce

■ El tratado transpacífico beneficiaría sólo a trasnacionales petroleras y farmacéuticas

El Senado aprobaría al vapor TPP-11, advierte PT-Morena

ANDREA BECERRIL

Senadores de PT-Morena advirtieron que el PRI y sus aliados pretenden ratificar a toda prisa el Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico, conocido como TPP-11, la próxima semana, a pesar de los señalamientos de expertos, organismos internacionales, como la ONU y sociales, sobre el riesgo que representa para la soberanía energética, la industria nacional y la libertad de expresión.

Los senadores Dolores Padierna, Mario Delgado y Fidel Demédicis señalaron que su bancada insistirá en que la decisión

se posponga, a pesar de que PRI y PAN ya lo aprobaron en comisiones, con el propósito de realizar estudios serios sobre los efectos no sólo económicos, sino sociales, ambientales y de derechos humanos. No se ha discutido la gravedad de los compromisos asumidos por un gobierno a punto de concluir su gestión, que busca, entre otros, beneficiar "de forma desmedida" a las empresas trasnacionales petroleras y farmacéuticas.

Padierna recalcó que México aceptó condiciones que van más allá de lo establecido en la reforma energética; se da una mayor apertura a inversionistas de

Japón y otros países asiáticos en temas de petróleo y electricidad.

Hizo notar que el TPP-11 contiene una serie de reglas que le prohíben a las naciones firmantes dar ventajas competitivas a las empresas de propiedad estatal frente a las empresas privadas.

Por su parte, Delgado expresó que preocupan los poderes ampliados que se conceden a las corporaciones para atacar previsiones que protegen medio ambiente y salud, así como la negociación de nuevos derechos monopólicos a grandes consorcios farmacéuticos.

Dijo que se pondría al país en desventaja al dar ese paso sin

medir el impacto en las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de Libre Comercio de América del Norte.

Sostuvo que, pese a ello, "los senadores del PRIAN, sin dignidad y de manera obsequiosa, aprobarán este martes el tratado. De 11 países, seremos el primero en hacerlo y ellos creen que es señal de orgullo; es preocupante que no se hayan tomado el tiempo para analizarlo".

En tanto, Demédicis demandó al Senado tome en cuenta la opinión de organizaciones como el Centro de Derechos Humanos Vitoria, que exige al Congreso que no se ratifique el TPP11.



VII LEGISLATURA



Fecha 22-ABR-2018

Página ______ Sección algorand

Aprueban reformas al Reglamento de diputados

Busca Cámara amarrar quórum

Plantea Comisión garantizar mayoría en todo momento de la sesión

CLAUDIA SALAZAR

La Comisión de Régimen. Reglamentos y Prácticas Parlamentarias de la Cámara de Diputados aprobó reformas para garantizar que haya asistencia en el pleno en todo momento y no solo cuando se vota un dictamen.

Tras la falta de quórum en la sesión del jueves pasado, la segunda en una semana, los diputados aprobaron disposiciones para evitar la suspensión de trabajos parlamentarios por ausencia de legisladores.

En la Comisión se modificó el artículo 46 del Reglamento de la Cámara baja, para establecer que si durante la presentación y desahogo

de un dictamen, algún legislador solicita la verificación del quórum, el Presidente procederá a comprobarlo de inmediato.

De comprobarse la falta de quórum, el presidente declarará un receso hasta por 15 minutos y si al término del mismo se verificara que aún no existe quórum, levantará la sesión.

El Reglamento de la Cámara fue modificado hace años para establecer que el quórum sólo se comprobaría al inicio de una sesión y al momento de la votación de un dictamen.

Con la reforma, se estaría regresando a la anterior norma de que en cualquier momento, durante la sesión, se puede solicitar la verificación de asistencia de los legisladores en el pleno.

En el dictamen aprobado se precisa que una vez iniciada cada sesión de pleno, en

todo momento se debe cuidar de manera escrupulosa que se mantenga el quórum. con el propósito de que cada uno de sus actos y decisiones tengan validez.

Se indica que si bien es cierto que al momento de emitir una votación debe existir el quórum que garantice que la toma de decisiones sea por la mayoría prevista en la normatividad aplicable, la conservación de quórum debe darse en todo momento de la sesión.

MÁS CAMBIOS

En otro dictamen, se modificaron los artículos 62, 64 v 76 del Reglamento de la Cámara de Diputados, para establecer que en la Agenda Política, una vez concluida la ronda de posicionamientos, las y los diputados podrán realizar desde su curul, un pronunciamiento acerca del asunto hasta por dos minutos.

También se indica que el promovente del tema de agenda política tendrá la palabra hasta por cinco minutos; mientras que los demás oradores tendrán tres, excepto cuando se enliste en el Orden del Día un solo tema. en cuyo caso el tiempo será hasta por cinco minutos para los oradores.

La instancia legislativa consideró que debe fijarse en la ley una previsión de que un miembro de la Cámara pueda emitir desde su lugar un pronunciamiento en el rubro de agenda política, y que el desahogo del tema se realice sin perjuicio o afectación del tiempo destinado a la orden del día.

Estimó que el Congreso es la representación del pueblo, para velar por sus intereses, por lo que resulta necesario contar con espacios deliberativos con reglas que hagan posible la convivencia armónica.







Fecha 22-ABR-2018

Página _

3

Sección Bhitce

Formato dinámico permitirá mayor contraste de ideas: INE

Con un formato más dinámico que permitirá mayor contraste de ideas, este domingo se celebra el primero de tres debates entre candidatos presidenciales que se llevarán a cabo durante el proceso electoral en curso.

En el encuentro, que se efectuará en el Palacio de Minería de la UNAM, Ricardo Anaya, de la coalición PAN-PRD-MC; Andrés Manuel López Obrador, de Morena-PT-PES; José Antonio Meade, de PRI-PVEM-Panal, y los independientes Margarita Zavala y Jaime Rodríguez, abordarán los temas de seguridad pública y violencia, combate a la corrupción y la impunidad, democracia, pluralismo y grupos en situación de vulnerabilidad.

El consejero Benito Nacif, titular de la Comisión de Debates del Instituto Nacional Electoral (INE), prevé una audiencia superior a la de 2012, que tuvo rating de 22 puntos, y al del encuentro de los aspirantes a la jefatura de

Gobierno de Ciudad de México del miércoles pasado.

Confió en que la estructura del ejercicio -basada en el modelo chileno- permitirá ver algo diferente a los mensajes típicos de los aspirantes y que con ello los ciudadanos tendrán una perspectiva distinta.

El propósito "es que podamos abrir ciertas cortinas y ver lo que

no hemos visto antes con claridad. En la medida que podamos ver algo nuevo y distinto, el debate tendrá éxito", explicó en medio de los preparativos finales del encuentro.

Nacif consideró que el debate no es un enfrentamiento ni va a generar ganadores y perdedores absolutos. Si se tiene esa perspectiva se llega con una visión equivocada, subrayó.

Señaló que el INE solicitó a los contendientes seguir las reglas aprobadas, como respetar los tiempos y no interrumpirse, y externó confianza en que habrá respeto y tolerancia.

El debate se dividió en tres bloques, que a su vez tienen dos segmentos. En el primero los moderadores harán preguntas a los abanderados en una especie de mini entrevistas, y en el segundo debatirán entre ellos. Antes del cierre, cada uno tendrá un minuto para una intervención final. Rodríguez abrirá la discusión, que tendrá una duración de una hora con 54 minutos, y Meade la cerrará.

El INE informó que el debate se transmitirá por las tres cadenas nacionales de televisión privada del país y emisoras públicas, como Canal Once y Tv UNAM. En el extranjero se podrá ver en Univisión y Tv Azteca, así como por el sistema de cable. También se podrá

seguir en Twitter, Facebook Live, en 38 medios digitales y en el sitio de Internet del INE.

Los concesionarios que transmitan el primer ejercicio están exentos de difundir mensajes de los candidatos de ocho a 10 de la noche.

El encuentro empezará a las 20 horas, pero los candidatos llegarán al Palacio de Mineria a partir de las 18:30. De acuerdo con el sorteo efectuado en el INE, la primera en arribar será Zavala;15 minutos después Meade, y luego Anaya. López Obrador y Rodríguez, separados por un cuarto de hora.

Una vez en el inmueble, los abanderados entrarán al set para colocarse en los podios asignados por sorteo. Zavala ocupará el primero, Meade el segundo, Anaya el tercero, López Obrador el cuarto y Rodríguez el quinto.

La moderación correrá a cargo de Denise Maerker, Azucena Uresti y Sergio Sarmiento.

Alrededor del inmueble habrá un cordón de seguridad y sólo podrán ingresar los contendientes, sus invitados y más de 600 periodistas acreditados, así como los consejeros del INE.

GEORGINA SALDIERNA

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-ABR-2018

Página

6

Sección NATON

Apuesta INE por debate flexible

Da libertad a conductores de interpelar a candidatos

CARINA GARCÍA

-politica@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) apuesta hoy a romper el récord de audiencia para una emisión no deportiva ni de espectáculos, sino de carácter político y cívico: el primer debate presidencial de 2018.

Pero su fin no es el rating, sino hacer de estos eventos una herramienta para ampliar la democracia, puesto que al dar a conocer a los abanderados en disputa, sus propuestas y el contraste entre ellas, se amplían las posibilidades de un

voto informado.

Tras cinco meses de planeación, el INE ya consiguió, al menos, sepultar 24 años de formatos rígidos, pese a resistencias de todos los partidos que en diferente grado buscaron cuidar a sus candidatos y acotar preguntas críticas de los moderadores.

Hoy las nuevas reglas se pondrán a prueba y con ellas también los contendientes, tres de ellos postulados por coaliciones: la de Andrés Manuel López Obrador, Juntos Haremos Historia (Morena. PT y PES); la de Ricardo Anaya Cortés, Por México al Frente (PAN, PRD y MC) y la de José Antonio Meade, Todos por México (PRI, PVEM y NA).

Por primera vez habrá dos independientes: Margarita Zavala y Jaime Heliodoro Rodríguez Calderón *El Bronco*, este último será el responsable de abrir el debate.

Los candidatos podrán sacar carteles, pero no podrán usar iPads o celulares con internet, ni interrumpir a los oponentes o serán reconvenidos.

El esquema quedó aderezado con regias de "moderación activa", que dieron a los conductores libertad para preguntar e interpelar a los contendientes si no responden, evaden o ignoran a los adversarios luego de transcurrir un minuto [de tres], también podrán contrapuntear a los debatientes.

Así, eventualmente los periodistas a cargo, Denise Maerker, Azucena Uresti y Sergio Sarmiento, podrían lograr que aflore el carácter de los aspirantes, su habilidad para responder, argumentar y reaccionar ante los posibles ataques.

El Sol de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 22-ABR-2018

Página .

Capacitan contra delitos cibernéticos

ABIGAÍL CRUZ

Con el fin de incrementar las acciones de prevención frente a delitos relacionados con seguridad cibernética, la Secretaría de la Función Pública (SFP), en coordinación con la Policía Federal, promueve la capacitación de servidores públicos.

Durante el taller "Medidas básicas de ciberseguridad" a servidores públicos del gobierno federal, el analista de la División Científica de la Policía Federal, Ricardo Alexis García López, destacó la importancia de involucrarse con este tema.

Explicó que acciones comunes, como usar el correo electrónico, la computadora o el teléfono celular para el trabajo deben estar vinculadas a la seguridad cibernética ya que tienen que ver con la seguridad de la información

y la protección de los datos personales.

Estos conocimientos pueden aprovecharse para el ámbito personal, para estar más protegidos al hacer uso de las tecnologías, especialmente niños y adolescentes.

En la sede de la SFP, García López dijo que en el gobierno federal la Estrategia Nacional de Ciberseguridad se elaboró en colaboración con diversas dependencias e instituciones, la industria, la sociedad civil y la academia.

Aunque los trabajos formales comenzaron en marzo de 2017, varias dependencias ya realizaban acciones para proteger información interna, establecer políticas del uso de tecnologías y tenían mecanismos de control, agregó ante la titular de la Unidad de Gobierno Digital de la SFP, Tania Paola Cruz Romero.

La estrategia se publicó el 13 de no-



RICARDO GARCÍA ANALISTA DE LA POLICÍA **FEDERAL**

Varias dependencias ya realizaban acciones para proteger su información

viembre, en la Semana Nacional de Ciberseguridad, organizada por la Policía Federal y aunque el documento no es obligatorio, busca articular esfuerzos y el compromiso de actores de la sociedad civil, la academia, el sector privado, distintos órdenes de gobierno y poderes, explicó.

El objetivo es que la sociedad eleve su nivel de conciencia sobre la seguridad cibernética, y con ello lograr un México más seguro en el ciberespacio, entendido como una extensión de nuestra realidad cotidiana, en el mundo digital.

El Sol de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-ABR-2018

Página

14

Sección Vacional

Nueve candidatos solicitan seguridad personal al INE

ALEJANDRO SUÁREZ

Hasta el momento, nueve candidatos a diferentes cargos de elección popular solicitaron seguridad durante las campañas. De estos, destacan los aspirantes a la presidencia Iosé Antonio Meade Kuribreña y Margarita Zavala Gómez del Campo, y también el candidato a la gubernatura de Morelos, Cuauhtémoc Blanco. A ellos se suman seis candidatos a diputaciones distribuidos en Zacatecas, Guerrero, Morelos, Edomex y Veracruz, este último con dos.

La solicitud de seguridad se hace ante el INE, pero es la Secretaría de Gobernación la que determina si procede o no, y en su caso se despliegan elementos del Estado Mayor Presidencial para los candidatos a la presidencia y de la Policía Federal para los candidatos a diputados.

En el caso de Blanco, destaca que la so-

licitud la debió haber hecho al Organismo Público Local Electoral de Morelos, pero prefirió ir a la instancia federal. En caso de aprobarse (de nueva cuenta la última palabra la tiene Segob) se le darán escoltas de la policía estatal.

Pero la violencia no se limita sólo a los asesinatos. Durante el proceso electoral ya hay antecedentes de enfrentamientos entre partidarios y detractores de algunos candidatos. En Coyoacán, en enero, durante un mitin de Claudia Sheinbaum, perredistas golpearon a morenistas o lo de la semana pasada en Oaxaca, donde integrantes de la CNTE agredieron a seguidores del PRI, son los casos más sonados. Por eso representantes del PRI y el PVEM reclamaron a Morena que no haya condenado la violencia en Oaxaca; el consejero Ciro Murayama advirtió que la violencia no sólo viene de los golpes, sino de los dichos.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





22-ABR-2018

Sección Lacion

Llaman a investigar muertes de sacerdotes

 Episcopado pide a las autoridades que no haya impunidad "en sexenio violento para la Iglesia"

tentes, solicitamos con firmeza, una vez más, investigar exhaustivamente, hasta aclarar los hechos, para actuar conforme a la justicia y no

EL DATO

Sin violencia.

El Episcopado Mexicano urgió a los criminales, a dejar las armas, el odio y la venganza contra los ministros.

permitir que éste ni los demás crímenes en nuestra nación queden impunes", expresaron.

Pidieron a quienes "arrebatan la vida", dejar las armas, el odio, el rencor, la venganza y todo "sentimiento destructivo".

El cuerpo del cura Lucino Flores Sánchez, reportado como desaparecido hace cinco días, fue encontrado ayer en la zona del Triángulo Rojo de Tepeaca, en Puebla. La Arquidiócesis de la capital de esa entidad confirmó la muerte del párroco de 67 años, quien estaba retirado de la misión sacerdotal y cuyos restos aparecieron en una de las zonas de mayor robo y tráfico de combustible en ductos de Pernex.

El viernes, el padre Juan Miguel Contreras García, vicario en Tlajomulco de Zúñiga, fue baleado en la notaria parroquial de la iglesia San Pío de Pietrelcina, en Haciendas Santa Fe. Guadalajara.

El Centro Católico Multimedial (CCM) informó que hacia las 18:30 horas de este viernes fue asesinado otro presbitero, Contreras García tenía apenas dos años de haberse ordenado en el sacerdocio.

El miércoles, el ministro de la iglesia Nuestra Señora del Carmen, Rubén Alcántara Díaz, fue asesinado al interior de la parroquia. Fuentes locales confirmaron que alrededor de las 18:30 horas el párroco discutió con un hombre que entró al templo, quien lo agredió con arma punzocortante y después huyó.

En lo que va de este año se han contabilizado, además de los homicidios, dos ataques con explosivos en la diócesis de Matamoros, por lo que 2018 es considerado como un año de "violencia sin fin contra ministros de la Iglesia católica", dijo el CCM.

ASTRID RIVERA

-justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) llamó a las autoridades a investigar "exhaustivamente" los casos de homicidio de sacerdotes para que no queden en la impunidad.

Luego de que el viernes pasado se conociera la muerte de un cura en el estado de Jalisco, el Episcopado, que reúne a los más de 100 obispos del país, demandó a las autoridades que los crimenes contra sacerdotes no queden impunes.

En lo que va del sexenio han sido asesinados 23 sacerdotes en el país, y ayer falleció uno en el estado de Puebla en un accidente al ser atropellado. Los obispos llamaron a construir una cultura de paz y de reconciliación, a fin de que se recupere el respeto por la vida y lo sagrado.

"A nuestras autoridades compe-

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-ABR-2018

Página ___

Sección Rolfica

"SIN JUZGAR SI EL PLAN ES BUENO O MALO"

Revertir NAIM pegará a inversión, advierten

El cambio en los proyectos o las reformas ocasionará un freno en la economía: FMI

Silvia Rodríguez/Washington

nte la incertidumbre que genera una modificación en la forma en la que se están llevando algunos proyectos, como la reforma energética y la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAIM), el Fondo Monetario Internacional (FMI) aseguró que un cambio de planes lleva a un freno en la economía.

"Sin juzgar si un plan es bueno o malo, claramente el cambio de planes muchas veces lleva a momentos en los que la inversión se desacelera y esto puede tener cierto efecto sobre el dinamismo de una economía", señaló en entrevista el director del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI, Alejandro Werner.

En el contexto de las reuniones de primavera del FMI y el Banco Mundial, explicó que eso sucedió con la reforma en telecomunicaciones, pues aunque hay un amplio consenso que considera que ésta fue buena para el país, su discusión en el Congreso llevó a que las empresas del sector esperaran a ver cómo se definía.

"Entonces, en el periodo de estas reformas, con nuevos planes muchas veces hay efectos de desaceleración", agregó el directivo del FMI. Respecto a la importancia de que se concluya la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) lo más pronto posible, comentó que la incertidumbre por el proceso tiene un efecto sobre la desaceleración y el bajo crecimiento de la inversión.

Por separado, el secretario de Hacienda, José Antonio González Anaya, indicó que su trabajo se concentra en dejar finanzas públicas sanas hasta el próximo 30 de noviembre, fecha en la que termina su mandato, y la agenda de trabajo hacia adelante será un "proceso interesante de reflexión".

Destacó que el FMI evalúa a México como uno de los países que más ha avanzado en el proceso de consolidación fiscal, comparado con otras naciones latinoamericanas, aunado a que las tres agencias calificadoras más importantes nos tienen en perspectiva estable.

"Mi trabajo es garantizar que tengamos finanzas públicas sanas y ordenadas para entregar a la siguiente administración, quienquiera que sea", sostuvo el secretario. M

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-ABR-2018

Página PP 18

Sección Economía

Asumimos que ganará AMLO, dice la filial del estadunidense Citi

omia va e rio: Citiba

- Es "natural" que los mercados vean ese escenario como el más factible
- Se prevén inconsistencias en las políticas monetaria, fiscal y comercial
- En la "paradoja de abril", el peso sigue fuerte pese a ventaja del tabasqueño

ROBERTO GONZÁLEZ ÁMADOR

"Nosotros estamos asumiendo tal escenario", dice reporte del grupo Citibanamex

ue gane AMLO, "el resultado as probable en este momento"

- El área de análisis calificó la fortaleza actual del tipo de cambio como "la paradoja de abril"
- Habría un deterioro macroeconómico por su desacuerdo con reformas estructurales, anticipa Una vez que revisa los pro-

ROBERTO GONZÁLEZ AMADOR

Un triunfo de Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, en la elección presidencial del primero de julio "es el resultado más probable en este momento", afirmó Citibanamex, uno de los principales grupos financieros del país. "Nosotros estamos asumiendo tal escenario", añadió la filial mexicana del estadunidense Citi.

Sostuvo que "el cambio en la política económica va en serio" y advirtió de un deterioro en la condición macro y microeconómica del país.

"Si hace un año nos hubieran preguntado por un estimado del tipo de cambio para abril de 2018 suponiendo una ventaja de dos dígitos de AMLO sobre su rival más cercano, un nivel de 18.17 pesos por dólar habría provocado gran escepticismo. Sin embargo, este nivel ha sido el promedio del tipo de cambio para la primera mitad de este mes, a pesar de que López Obrador supera a Ricardo Anaya (candidato por la coalición Por México al Frente) por 19 puntos porcentuales", añadió el área de análisis de Citibanamex. A esta situación la llamó "la paradoja de abril".

medios de preferencia electoral que arrojan encuestas publicadas hasta ahora, Citibanamex consideró "natural" que los participantes en los mercados financieros asuman una victoria de López Obrador como el resultado más factible en este momento. "A final de cuentas, la decisión depende de los votantes. Sin embargo, intentar atribuir la paradoja de abril a que los mercados no creen en las encuestas, suena disparatado, en el mejor de los casos".

Los cambios propuestos por López Obrador en el ámbito de las reformas puestas en marcha

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 22-ABR-2018

Página _

PP, 18

Sección Ponomía

cial) así como distorsiones a nivel

durante el actual gobierno eventualmente generarían inconsistencias macroeconómicas en términos de las políticas monetarias, fiscales y comerciales, así como distorsiones a nivel microeconómico, consideró.

"El deterioro del escenario macroeconómico que prevemos

se debe al hecho de que no vemos cómo podría aumentar la inversión fija bruta -la pública aumenta, pero no compensa la menor inversión privada-, lo que lleva a un crecimiento del producto interno bruto (PIB) menor. Para 2022 la diferencia sería de 0.7 puntos porcentuales; el peso estaría más débil frente al dólar y la inflación más alta. Eventualmente hay un deterioro significativo de las cuentas fiscales, lo que impactaría las calificaciones soberanas y conduciría a tasas de interés más altas", sostuvo.

Para los especialistas, la explicación a la fortaleza que ha mostrado el peso -lo que llaman "la paradoja de abril"- y en general el desempeño de los mercados financieros es una combinación de factores como un dólar débil, una demanda alta de instrumentos en pesos, porque las tasas de interés en México son elevadas respecto de otros países, y mayor optimismo por la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

Sin embargo, añade que los factores políticos serán más relevantes para explicar el desempe-

no del mercado financiero en el segundo trimestre de 2018.

"Entonces llegamos a lo que en última instancia es la pregunta más relevante: ¿el peso reaccionará ante el riesgo político? Si nuestra evaluación de las encuestas y de las implicaciones de una posible victoria de AMLO es correcta, la respuesta sería sí. Pero los puntos de entrada importan; desde el punto de vista de los participantes en el mercado, podría tener más sentido considerar las elecciones mexicanas no como un evento, sino como un proceso".

Citibanamex plantea que los tres principales candidatos presidenciales: López Obrador, Ricardo Anaya y José Antonio Meade (de la coalición Todos por México) están de acuerdo en asumir un buen manejo de la política monetaria y garantizar la autonomía del Banco de México; un manejo fiscal prudente, y políticas en favor del libre comercio y de mantener el TLCAN.

"Donde empiezan las diferencias es en el frente de las reformas estructurales. Tanto Anaya como Meade apoyan la continuidad de las reformas en

marcha, mientras que López Obrador ha sido crítico de esas reformas", dice.

El que las objeciones de AMLO se traduzcan en una reversión de las reformas requeriría mayorías legislativas, pero aún si dicha mayoría no se logra, habría consecuencias económicas, aseguró.

Ello se debe a que las reformas estructurales son "un componente integral de un marco coherente de política macroeconómica". Por tanto, una modificación selectiva de las reformas estructurales genera riesgos de inconsistencias.

No hay recetas únicas

"Siendo justos, el arreglo actual no es el único marco macroeconómico coherente. Un enfoque que por ejemplo asigne un mayor papel al Estado en la economía sería consistente con un aumento sustancial en impuestos; si esto es un resultado preferible o no depende a final de cuentas de la función de bienestar social. Además, ningún marco de política está libre de inconsistencias: una puesta en marcha exitosa precisa flexibilidad y la capacidad para adaptarse a circunstancias cambiantes."

Para los analistas, lo relevante es que las divergencias de AMLO en el frente de las reformas estructurales tarde o temprano generarán inconsistencias respecto a los tres consensos macroeconómicos (monetario, fiscal y comermicrpeconómico.

"Es una aseveración fuerte, pues esencialmente implica que la economía con AMLO enfrenta un cambio de régimen que no vemos bajo Anaya o Meade."

El reporte añade: "No anticipamos desviaciones inmediatas en los resultados económicos. Por el contrario, nuestra preocupación tiene que ver con crecientes inconsistencias derivadas de las decisiones discrecionales sobre la asignación de recursos, lo que lleva a crecientes distorsiones microeconómicas y, finalmente, a menores tasas de inversión. El primero implica un tipo de cambio real más débil y, por lo tanto, un mayor equilibrio nominal para la economía que, nuevamente, se materializaría lentamente".

Para tomar en cuenta

La semana que inicia centrará la atención en el efecto del primer debate presidencial, que se realiza este domingo, sobre los mercados financieros locales.

México

Lunes 23 de abril El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) publica el Indicador Global de Actividad Económica correspondiente a febrero.

Martes 24

El BdeM dará a conocer la inflación en la primera quincena de abril, que de acuerdo con previsiones de analistas de Citibanamex será negativa en 0.36 por ciento.

Miércoles 25

El Inegi publicará información sobre los ingresos de comercios al por menor correspondiente a febrero.

Jueves 26

El Inegi dará a conocer la tasa de desempleo correspondiente a marzo.

Viernes 27

El Inegi publica la Balanza Comercial correspondiente a marzo.

oLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 22-ABR-2018

Página .

PP,18

Sección Economía

Estados Unidos

Viernes
Cifra oportuna del producto interno bruto en el primer trimestre del año y el Índice de Confianza de la Universidad de Michigan correspondiente a abril.